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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL DO DISTRITO FEDERAL

Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do Distrito Federal

 

ATA

ATA DA VII REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL -
CONSEA/DF 

(GESTÃO 2021-2023)

 

Data: 19 de maio de 2022 (quinta-feira)

Horário: 14h30 às 17h30 (virtual)

Local: Plataforma ZOOM

 

PAUTA

 

1. 14h30 – ABERTURA DA PLENÁRIA;

- José Ivan Mayer de Aquino, Presidente do Consea DF.   

- Varderlea Cremonini, Subsecretária de Segurança Alimentar e Nutricional

2.    14H40 – APROVAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA REUNIÃO;

-  José Ivan Mayer de Aquino, Presidente do Consea DF.   

3.    14:45 – PANORAMA DA VALIDAÇÃO DE FAMÍLIAS PELO NIS PARA RECEBIMENTO DE ALIMENTOS DO
BANCO DE ALIMENTOS DE BRASÍLIA

- Lidiane de Matos Pires - CEASA-DF

4. 15h30 – SERRINHA DO PARANOÁ - MANIFESTAÇÃO DO MPDFT;  

-  José Ivan Mayer de Aquino, Presidente do Consea DF.   

5. 16H00 – CARTA DE APRESENTAÇÃO DO III PDSAN - DESAFIOS;

6. 17h00 – INFORMES;

7. 17h30 – ENCERRAMENTO.

 

Par�cipantes:

Presidente do CONSEA/DF e membro da Ação da Cidadania José Ivan Mayer de Aquino

Secretária Execu�va do CONSEA/DF Dayanne Nunes

Assessora do CONSEA/DF Leilane Machado

Secretário Execu�vo da CAISAN/DF Felippe Augusto Gomes

OPSAN Giselle Garcia

SEAGRI-DF André Alves
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SEGES/SEEC Camila Peres

ACELBRA Elidia Inês

Aliança-DF Hannah Parnes

Mul�rão agroflorestal Helena Maltez

Cáritas Brasileira Jaime Conrado

Movimento Rede Nossa Brasil Juarez Mar�ns

EMATER- DF Le�cia Mar�nez

SEAGRI Lucio Flávio

CAESB Maxwell Paiva

ANDF Roberta Rodrigues

CEBES Sheila Lima

SINDSASC Vania Maria

SEE Shirley Silva Diogo

INAV Rosemary Ribeiro

SUBSAN Stefanie Coelho

WWF Brasil Abílio Vinicius

CEASA/BANCO DE ALIMENTO Lidiane de Matos 

 

 

1. ABERTURA DA REUNIÃO E APROVAÇÃO DAS ATAS DAS ÚLTIMAS REUNIÕES

José Ivan Mayer de Aquino, presidente do Consea-DF, saudou a todos os presentes e
passou a palavra para Stefanie Coelho, servidora da Subsecretaria de Segurança Alimentar e Nutricional
da SEDES, a qual estava representando a Subsecretária de SAN Vanderlea Cremonini na presente reunião,
tendo em vista que ela �nha sido convocada para outra reunião emergencial.

Stefanie informou sobre a saída da então subsecretária Karla Lisboa Ramos da SEDES
e comunicou também sobre a recente nomeação de mais 15 nutricionistas para compor o quadro de
servidores da SEDES, os quais serão designados para os Restaurantes Comunitários do DF.

Abílio Vinicius, representante da WWF Brasil, sugeriu que o CONSEA/DF convidasse esses
novos nutricionistas que estão entrando para par�ciparem de reunião com o CONSEA/DF afim de
conhecerem as demandas do Conselho.

Stefanie informou que seria um momento muito rico a presença desses nutricionistas em
reunião com o Conselho.

José Ivan fez a leitura da pauta da reunião.
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2. APROVAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA REUNIÃO;

José Ivan ques�onou se algum membro �nha alguma manifestação em relação a Ata da 6ª
plenária do CONSEA/DF, que fora encaminhada previamente via e-mail. Não havendo nenhuma
consideração ela foi aprovada.

 

3. PANORAMA DA VALIDAÇÃO DE FAMÍLIAS PELO NIS PARA RECEBIMENTO DE ALIMENTOS
DO BANCO DE ALIMENTOS DE BRASÍLIA

Lidiane Pires, diretora do Banco de Alimentos da CEASA/DF, iniciou sua fala relembrando
sua apresentação sobre a Banco de Alimentos da CEASA e sobre o que foi abordado na úl�ma plenária do
CONSEA/DF.

Lidiane informou que par�cipou de reunião com a equipe de Assistência Social da SEDES
quarta-feira, 18/05/2022, na qual ficou acordado que ela enviará para a equipe a lista com o nome das
pessoas que ainda não tem NIS, e que por esse mo�vo estão impedidas de receber a alimentos do Banco
de Alimentos de Brasília, tendo em vista o fim do estado de calamidade pública no DF. Ficou acordado
que a equipe da SEDES irá se mobilizar para realizar o cadastramento no CadÚnico das pessoas dessa
lista. 

Inicialmente José Ivan parabenizou a Lidiane pela inicia�va, agradeceu a SEDES pelo apoio
e sugeriu que essa lista seja encaminhada o mais rápido possível. Destacou que caso seja preciso a
Dayanne e Stefanie podem ajudar com esse levantamento. 

Maxwell Paiva, representante da CAESB, ques�onou se não teria como permanecer
atendendo as pessoas mesmo sem o NIS. 

O conselheiro Jaime Conrado concordou com a fala de Maxwell e pontuou que é uma
preocupação muito grande não atender essas famílias que não possuem o NIS, tendo em vista o cenário
de muita fome e pobreza no âmbito do DF. 

A conselheira Le�cia Mar�nez, representante da EMATER/DF, informou que a EMATER
realizou um acordo com a SEDES e disponibilizou alguns técnicos para realizarem o CadÚnico.

Lidiane pontuou para os conselheiros que a CEASA já tem a lista das pessoas a receberem
os alimentos, entretanto, para isso elas precisam realizar o CadÚnico para adquirir o NIS, que é um filtro
relevante para controle e transparência.

Lúcio Flávio, representante da SEAGRI, trouxe como sugestão que o CONSEA/DF oficie o
Ministério da Cidadania e grupo gestor do PAA para avaliar outras formas de fazer o atendimento 
e cadastramento dessas pessoas que precisam do NIS.  

A conselheira Vânia Maria pontuou que se deve respeitar a legislação que diz que a pessoa
precisa ter o NIS para receber os bene�cios de programas sociais do governo e sugeriu que o CONSEA
pleiteie com a SEDES a contratação de novos servidores. Vânia ra�ficou que essas famílias são
prejudicadas duas vezes; por não conseguirem o acesso ao CadÚnico e por não conseguirem os
bene�cios por conta disso. Destacou também que, tendo em vista a complexidade do cadastro, a
realização do CadÚnico é de prerroga�va de servidores aptos da assistência social. 

Felippe Gomes, secretário execu�vo da CAISAN/DF pontuou que a SEDES con�nua fazendo
entregas de cestas secas e verdes para pessoas que não estão recebendo outros programas do governo,
como Prato Cheio.

Por fim, Lidiane ques�onou qual o posicionamento deste Conselho em relação ao tema. 

Os Conselheiros se manifestaram a favor da proposição que a Lidiane trouxe, de que seja
encaminhada para a SEDES a lista com a relação das famílias que não tem o NIS, para que a Secretaria
entre em contato com essas pessoas e realizem o cadastramento para conseguirem o NIS e receberem os
bene�cios aos quais têm direito. 
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Roberta Rodrigues, representante da ANDF pontuou que o CONSEA deve monitorar, definir
prazos e pressionar a SEDES para possibilitar o cadastro a essas famílias o mais rápido possível.

 

4. SERRINHA DO PARANOÁ - MANIFESTAÇÃO DO MPDFT;  

José Ivan propôs uma reunião específica sobre esse assunto com MPDFT, sociedade civil e
governo para discu�r sobre a RECOMENDAÇÃO CONJUNTA N.º 01/2022 – PROURB/PRODEMA, na qual
o MINISTÉRIO PÚBLICO DO DISTRITO FEDERAL E TERRITÓRIOS, por intermédio da Promotoria de Jus�ça
de Defesa da Ordem Urbanís�ca – PROURB e da Promotoria de Jus�ça de Defesa do Meio Ambiente e
Patrimônio Cultural – PRODEMA, no exercício das suas atribuições que lhe são conferidas pelo art. 129,
inc. III, da Cons�tuição Federal, pelo art. 6º, inc. XX, da Lei Complementar n.º 75/93, e pelo disposto na
Resolução n.º 164/2017 do Conselho Nacional do Ministério Público, faz algumas recomendações
ao Ins�tuto do Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos do Distrito Federal – IBRAM e à Agência de
Desenvolvimento do Distrito Federal – TERRACAP.

Dayanne fez a leitura das 6(seis) recomendações do MPDFT para conhecimento de todos

José Ivan ques�onou se o CONSEA deseja transformar isso em um ponto de pauta para a
próxima plenária, como forma de Audiência Pública, e trazer todos os atores citados para mais
esclarecimentos.

Os membros se manifestaram de acordo. 

Ficou definido que será encaminhado o�cio com convite para reunião com membros do
governo (MPDFT, CAESB, ADASA), movimentos populares de defesa do espaço territorial e representante
do Ministério de Desenvolvimento Regional.

 

5. CARTA DE APRESENTAÇÃO DO III PDSAN - DESAFIOS

Felippe iniciou sua fala agradecendo a Karla Lisboa por todo apoio que ela deu para a
construção do III PDSAN e deu as boas-vindas para a atual Subsecretária de SAN, Vanderlea.

Realizou a leitura dos textos com os 8(oito) Desafios para implementação do III PDSAN no
Distrito Federal, elaborado pela Sociedade Civil e informou que brevemente serão publicados no III
PDSAN.

Roberta destacou que será um grande desafio implementar o terceiro ponto apresentado
nos Desafios, que é garan�r a par�cipação popular efe�va. Ques�onou se seria viável permi�r
a par�cipação da população nas plenárias do CONSEA/DF.

A conselheira Giselle Garcia agradeceu pela oportunidade do CONSEA/DF poder contribuir
com a construção do III PDSAN por meio dos Desafios.

Felippe destacou que como o Plano ainda não foi publicado o texto de Desafios ainda
encontra-se aberto para deliberação e alteração por parte deste Conselho, caso necessário.

 

6. INFORMES

José Ivan informou que, visando garan�r a par�cipação de membros do CONSEA/DF que
não podem comparecer às quintas, as reuniões do Conselho serão intercaladas entre quarta-feira, que foi
o segundo dia mais votado, e quinta-feira. Sendo assim, a próxima plenária ocorrerá na quarta-feira, 13
de julho de 2022.

José Ivan registrou agradecimento à SEDES pelo apoio para conseguir o carro e os
servidores para acompanharem a Caravana de segurança hídrica e alimentar realizada pela Ação da
Cidadania.
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Giselle falou sobre a úl�ma reunião da Comissão de Monitoramento, na qual foi discu�do
sobre a definição de um Painel de Indicadores para monitoramento da Segurança Alimentar 
e Nutricional no Distrito Federal. Comentou sobre a ausência dos membros da Comissão de
Monitoramento nas reuniões e pediu auxílio dos membros da CAISAN com as informações que a
Comissão terá que levantar para definir esses indicadores e convocou os membros da Comissão de
Monitoramento, e quem mais �ver interesse, a par�cipar das próximas reuniões.

 

Ao término da Plenária foram gerados os seguintes Encaminhamentos:

1. Encaminhar para a Secretaria de Desenvolvimento Social a lista das famílias que
precisam ser cadastradas para recebimento do NIS e possibilidade de recebimento de alimentos do
Banco de Alimentos de Brasília.   

2. Realizar audiência pública para discu�r acerca da manifestação do MPDFT sobre
a Serrinha do Paranoá.

 

7. ENCERRAMENTO

Nada mais havendo a tratar, às 17h30 deu-se por encerrada a reunião virtual, da qual se
lavrou a presente ata.

 

 

José Ivan Mayer de Aquino  
Presidente do Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do Distrito Federal

 

Dayanne Nunes 
Secretária Execu�va do Consea-DF
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